

Once pueblos más y varias cotas importantes rescatadas en Asturias

DIARIO DE MADRID

SEGUNDA EDICIÓN

MARTES

19
OCTUBRE



AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J.O.N.S.

NUM. 306

Redac. y Administración provisionales
ARMAS, 1, 5.º
TOLEDO.-Tel. 1705
Apartado Correos 9
Talleres.Teléfono 1605

Así nació la Falange

Pocas veces había habido—lo dijo JOSE ANTONIO—un instante más propicio para, concluido uno, iniciar otro gran capítulo de historia Patria, que aquel 14 de abril, en que fué cambiada la forma de gobierno sin la menor protesta de nadie, a pesar del carácter «implacablemente realista» del pueblo español.

Es cierto que la monarquía aquélla, perdida su fundamental virtud, la representación de la unidad de mando, había dejado de ser «instrumento histórico de los más grandes destinos».

La alegría del 14 de abril, llevaba como causa el engaño en que cayó el pueblo, que creía empezar a vivir su revolución, la revolución pendiente que había de devolvernos el espíritu nacional colectivo, primero, y la implantación después de una base de convivencia entre todos.

Despojos del sistema capitalista, así obreros, como patronos, se odiaban, porque unos a otros se echaban la culpa de su ruina moral, tanto como material, sin comprender obreros ni patronos que, sobre ellos, tiranizádoles, había un tercer factor, el sistema capitalista, que con el crédito caro, con los privilegios abusivos de accionistas y obligacionistas, se llevaba, sin trabajar, la mejor parte de la producción esquilimándolos por igual.

El 14 de abril no fué aprovechado: el que tenía dinero sintió pánico y la calle quedó para el obrero.

Lo que pudo y debió ser reacción colectiva, lo fué sólo del elemento obrero y el obrero no supo reaccionar sino como se le había enseñado: odiando al pa-

trono. Así el sistema capitalista sucedió el sistema socialista, que aspira a colocar la injusticia «tantos grados más allá cuantos más acá, llegaran a la injusticia los sistemas liberales».

El 14 de abril quedó frustrado.

Entiéndase bien, quedó frustrado, no porque fuese revolucionario o violento, sino porque fué estéril, por que frustró la revolución pendiente y necesaria.

Y esta esterilidad del 14 de abril de 1931, esta frustración de la revolución fué la que originó la Falange.

Nosotros no podíamos estar en ningún grupo que tuviese más o menos oculto un propósito reaccionario o contrarrevolucionario. Contra todas las injurias, frente a todas las deformaciones, «cogimos de en medio de la calle el

sentido revolucionario español que otros, por impotencia o temor no supieron o no pudieron coger, dispuestos a lograr, por las buenas o las malas, el resurgimiento de nuestro común destino histórico y de la justicia social.

Nacimos del descontento, de la protesta del «amor amargo por la Patria», que así nos enseñó José Antonio a amarla. Por eso nuestro régimen es «nacional del todo, sin patrioterías, sin faramallas de decadencia, sino empalmado con la España exacta, difícil y eterna que esconde la vena de la verdadera tradición española», y es social en lo profundo, «sin demagogías inútiles, pero implacablemente anticapitalista, implacablemente anticomunista».

“Il Giornale” opina sobre el discurso de Eden

Roma.—Entre las manifestaciones que no han contribuido a crear la atmósfera necesaria para la reanudación de los trabajos del Comité de No Intervención («Il Giornale de Italia») indica también el discurso que hizo Eden ayer tarde.

Este discurso,—dice el periódico,—está impregnado en un vivo pesimismo sobre las posibilidades del Comité, lo que ciertamente no contribuye a animar los trabajos del mismo. El periódico espera que esta impresión no corresponda a la verdadera intención del Gobierno británico. Además, el periódico hace hincapié en que la razón que hizo fallar la solución del asunto de los voluntarios fué la actitud de Moscú, que rechazó el proyecto británico que todos aceptaban y que establecía la solución del problema de voluntarios después de hallar el del problema de restauración del control internacional, y el del reconocimiento de beligerancia a Salamanca y Valencia.

El avance de ayer se llevó a cabo en una profundidad de diez kilómetros

Los jefecillos rojos empiezan a abandonar Gijón

El tiempo que reina desde hace varios días acá en Asturias no puede ser más espléndido, por lo que nuestras columnas han continuado progresando notablemente sobre el corazón de Asturias.

Por el Sur se ha avanzado por la margen del río Naón a todo lo largo de la carretera de Infesto y Sama de Langreo; este avance, tan brillante, llevado a cabo, ha sido de una profundidad de 10 kilómetros, y en la ocupación se hallan comprendidos los pueblos de Tane, Sarnes, Coballes, Coballo.

El enemigo apenas si ha tratado de oponer resistencia. Hoy ha continuado la limpieza de la gran bolsa construida en el día de ayer; esta bolsa tiene unos 25 kilómetros de costa por 16

ó 18 de anchura, y como no me gusta engañar al público, diré que en el copo realizado ayer, no se ha encontrado el botín que esperábamos, pues según parece los marxistas se dieron bien pronto cuenta de la maniobra, retirándose de sordenadamente, llevándose consigo todos los aprestos de guerra que nosotros pudiéramos considerar como buena presa.

Se cogieron 500 prisioneros, y se espera que entre éstos y los que quedan aún lleguen muy cerca del millar.

Las columnas que operan por la costa realizan tan rápidamente sus avances, que ni siquiera dan tiempo a establecer la línea telefónica.

El avance ha sido tan intenso como prodigioso; ayer rebasaron nuestras columnas por este sector diversos pueblos y en el día de hoy han sido ocupados, situándose a 3 kilómetros al SO. de Colunga.

El avance de ayer sobre Colunga fué tan rápido, que los rojos por lo precipitada de la huida sólo dejaron una pequeña guarnición que tampoco tuvo tiempo de hacer sus asombrosas y trágicas diabluras.

Hoy recuerdo los célebres discursos que la Ibarri y la Pasionaria lanzaban desde Valencia para alentar a estos jóvenes mineros de Asturias: «No rendiros, aguantar, resistir».

Estas arengas, lanzadas por la Ibarri cuando ésta estaba a millares de kilómetros de distancia, mientras éstos pobres no tenían más solución que retirarse ante nuestro brioso empuje. Resistir,—decía la Pasionaria. ¿Para qué?—digo yo—no podéis esperar ningún socorro. Esta trágica mujer si aún conserva algún instinto de madre o hermana, verá la locura que es seguir aconsejando la resistencia en la Asturias que ya no tiene salvación posible.

Como última noticia de mi crónica de hoy quiero anotar que el día 12 salió del puerto

A la hora de dar el parte se llevaban hechos 500 prisioneros

También en el sector de Peñarroya se verificó un importante avance

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 18 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Sector Oriental.—Ha continuado la progresión de nuestras tropas hacia el Oeste, ocupando las sierras de Prieda y Pesquerín, alturas de la Mercolla, cota 1.152, otras alturas a tres kilómetros al S. O. de Colunga, pueblo de Prieda, Samales, Sebares, Fíos, Pardello y Villar, en las estribaciones al Sur del macizo de Sueve. Hasta la hora de dar el parte se han hecho unos 500 prisioneros. También han avanzado las columnas que marchan por la costa, y a la hora de dar el parte no se sabe aún la línea alcanzada.

Sector Occidental.—Cañoneos y tiroteos. **Sector Meridional.**—Una columna ha ocupado los pueblos de Coballes, Avanto, Tanes, Sadines y Río Seco, cota 1.200 y collado de Arnicio. Otra columna ha completado la ocupación de Sierra Rebollo y ha comenzado la de la sierra de Pendemueles hasta los Corrales, ocupando los pueblos de Bueres y Nieves. **Frente de León.**—Tiroteos, habiéndose presentado 55 milicianos con armamento y siete sin él. Se han hecho además algunos prisioneros.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el sector Sur del Ebro, el enemigo ha insistido en sus ataques al Vértice Sillero con mucho fuego artillero y tanques, habiendo sido brillantemente rechazado, causando numerosas bajas. En los demás frentes tiroteos y algunos cañoneos.

Ejército del Sur

Frente de Córdoba.—En el día de hoy, nuestras tropas han avanzado por el sector de Peñarroya, venciendo la resistencia enemiga, y se han ocupado la Sierra de Perú, las estribaciones de Sierra Noria y el Cerro del Médico. Entre los prisioneros cogidos al enemigo, figuran dos oficiales.

Frente de Granada.—Tiroteos en algunos sectores.

Actividad de la aviación

Ha sido bombardeado, entre otros objetivos militares, el aeródromo de Palamós, los barcos de guerra enemigos en el puerto de Musel y algunas posiciones rojas del frente de Aragón.

Salamanca 18 de octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

PARA los intelectuales cobardes extranjerizantes no tiene pan, ni casa, ni perdón.

Ellos envenenaron el alma imperial de España

La consigna del tuego

“No dejéis una casa sin quemar”

Más pruebas. Contumaces en la barbarie. Fuerza es insistir en la glosa de los múltiples actos de barbarie que vienen realizando los rojos con patente culminación en Asturias, campo actual del más desatado e infame vandalismo. El último episodio por ahora, que culmina al resplandor de hogueras criminales, el siniestro designio de aniquilarlo todo sin el menor freno de la moral, del deber y de las mismas leyes de la guerra, es el incendio en que se ha consumido el caserío de Campo de Caso. Continúan, pues, los rojos con criminal y salvaje insistencia el cumplimiento de una consigna que no corresponde a eventuales arrebatos, sino a un plan metódico y a instrucciones expresas de sus mandos. Las pruebas documentales abundan, y muchas de ellas han sido recogidas por la prensa nacional.

Agreguemos ahora a tan aleccionador catálogo un despacho que figura entre otras comunicaciones oficiales cogidas al enemigo en nuestro triunfal avance a través de Asturias. Dicho documento lleva la fecha de doce de octubre, y aparece dirigido por el Jefe de una Brigada del frente de León a su ayudante:

«Tenga prevista —le ordena— línea Alto de Redillero, altura tras Canseco, alturas tras Villanueva de Pontedo, que no quede una casa sin quemar.»

La ferocidad de que vienen dando pródigas muestras los rojos asturianos, reconoce en su dictador Belarmino Tomás un eficazísimo estímulo.

De todos conocidos los farisaicos términos

en que ha pretendido y sigue pretendiendo en diversas ocasiones declinar Belarmino Tomás las responsabilidades que no pueden por menos de alcanzarle, por los crímenes que planea, realiza o consiente. Inventando pretextos, como si pudiera haber alguno que justificase tantas y tan repetidas monstruosidades. En una ocasión hubo de dirigirse al Embajador de Inglaterra para anunciarle que le sería imposible contener a sus masas, llegando en su camino a impetrar la mediación de aquel diplomático, a fin de que el Ejército Nacional respetase la vida de las personas indefensas, ya que en caso contrario no podría impedir «el que algún día pasase algo».

Otra vez sometió perfidia análoga a la consideración de la Cruz Roja Internacional, pretendiendo paralizar de modo tan artero la acción de nuestro Ejército del aire que nunca se propone como harto es sabido objetivos que no sean absolutamente militares. Y siempre en el sucio e inicuo juego se descubre el torpe designio de engañar a los demás fingiendo respetos humanos, mientras se cometen bajo la roja bandera de Asturias, amparada a su vez por Valencia y Moscú, los crímenes más atroces.

«No dejéis una casa sin quemar», —es la consigna— repetímoslo, que informa una guerra, que sólo por nuestra parte se hace caballerescamente y dignamente. Al otro lado campan a sus anchas los delitos de todo orden. Pero no quedarán sin sanción adecuada.

FIESTA DE LOS CAIDOS

29

No aspira el socialismo a restablecer una justicia social rota por el mal funcionamiento de los estados liberales, sino que aspira a la represalia, aspira a llegar en la injusticia a tantos grados más allá cuanto más acá llegaran en la injusticia los sistemas liberales.

(JOSE ANTONIO. Discurso del 29 octubre)